

Oktober 2024

Unsere SMV im „Demokratielabor“

Beim Fachaustausch „Schule gemeinsam demokratisch und diskriminierungskritisch gestalten“ lernten die Schülerinnen die Initiative „Gesicht zeigen - für ein weltoffenes Deutschland“ kennen, die in München am Städtischen Theodolinden Gymnasium ihr „Demokratielabor“ vorstellten.

Das mobile Demokratielabor macht Demokratie in der Schule spielerisch erlebbar. Die vielfältige Materialsammlung eröffnet praxisnahe und alltagsnahe Zugänge zu Demokratie, die alle zum Mitmachen und aktiven Einbringen einlädt. Demokratisches Handeln wird im spielerischen Prozess erprobt und erlernt, es wird aufgezeigt, wie man Anliegen gut untereinander aushandelt, eine Haltung entwickelt, nachdenkt und sich Gehör verschafft. Die Impulse unterstützen dabei, die demokratische Schulkultur voranzubringen.

Gerade für die neu eingeführte Verfassungsviertelstunde bietet das Demokratielabor einen spielerischen Zugang zu Werten und Haltung.

